

LA MINISTRA DE RELACIONES EXTERIORES DE CHILE

Señor
Claudio Di Girolamo
Jefe División de Cultura
Ministerio de Educación
Presente

Santiago,

18 MAY 1992

2222

Estimado Señor Di Girolamo:

A través del presente, tengo el agrado de acusar recibo de su Of.Ord. N°012/403 y de agradecer la información que allí se contiene en relación al Primer Seminario de Expertos sobre Diversidad Cultural organizado por la OEA, en marzo recién pasado en Vancouver. Al respecto, y en relación al informe de la Coordinadora del Area Internacional de su División y demás documentos adjuntos, compartimos la importancia del apoyo de políticas culturales que permitan fortalecer nuestra identidad cultural, así como fomentar la producción y el intercambio creativo entre distintas naciones.

En lo que dice relación con las negociaciones comerciales bilaterales, plurilaterales y multilaterales en las que Chile está participando en este momento, hemos estimado importante compatibilizar los objetivos de liberalización comercial y no discriminación con la protección de las facultades del Estado para generar políticas de fomento a la industria cultural. En todas estas negociaciones nuestro país ha intentado alcanzar de la manera más completa posible los objetivos recién mencionados. Un ejemplo de lo anterior lo constituye la exclusión de los subsidios, incluidos los que se otorgan en el ámbito cultural, del conjunto de las obligaciones contenidas en los acuerdos resultantes de dichas negociaciones.

Es así como en la negociación objeto de su preocupación entre Chile y Estados Unidos para la suscripción de un Tratado de Libre Comercio, los negociadores han tenido especial consideración por los temas que afectan a las industrias culturales. razón por la cual se ha presentado una reserva de Anexo II similar a lo que prescribe la excepción pertinente del Acuerdo entre Chile y Canadá.

LA MINISTRA DE RELACIONES EXTERIORES DE CHILE

Sin embargo, como Ud. bien sabe, la industria cultural norteamericana tiene una gran fuerza no sólo en el mercado internacional, sino también a nivel de su influencia en las decisiones comerciales en el gobierno de Estados Unidos. Iniciativas dirigidas a eximir esta industria de compromisos comerciales en otros foros han sido fuertemente resistidas por Estados Unidos. De allí que no parece fácil que en una negociación bilateral, pero con fuertes proyecciones para el contexto hemisférico en las negociaciones del Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA), el gobierno norteamericano tenga una buena disposición de aceptar una propuesta tan amplia como la presentada por Chile. No obstante lo anterior, el equipo negociador está buscando la mejor manera de cautelar, en la medida de lo posible, las sensibilidades de este sector.

Agradeciendo su interés y colaboración, saluda atentamente a Ud.,


María Soledad Alvear Valenzuela
Ministra de Relaciones Exteriores

PBD/

MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES
DIVISION DE EXTENSION CULTURAL

11/03/2002

56

HORA:

RECIBIDO